

BAB IV

PENUTUP

A. Simpulan

Kendal memiliki keberagaman daya tarik wisata yang sangat potensial untuk dikembangkan, salah satunya adalah objek wisata Air Terjun Panglebur Gongso. Air Terjun Panglebur Gongso ini terletak di Desa Gondang, Kecamatan Limbangan, Kabupaten Kendal, Propinsi Jawa Tengah. Air Terjun Panglebur Gongso ini mempunyai daya tarik wisata alam di bawah lokasi air terjun ini terdapat kolam penampungan air dengan kedalaman 3 meter yang bisa digunakan untuk berenang atau sekedar bermain air.

Air terjun ini terletak di utara kota Kendal sekitar 30 km dari pusat kota, atau bisa ditempuh sekitar 1,5 jam perjalanan menggunakan kendaraan pribadi. Aksesibilitas untuk menuju ke objek wisata atau kondisi jalan sudah sangat baik dan sudah di aspal.

Minimnya pengetahuan dari pengelola dan masyarakat setempat terkait prinsip pariwisata yang berkelanjutan, menjadikan pengelolaan sebuah objek wisata ini belum dapat diterapkan secara optimal. Wisata alam yang menyajikan air terjun ini seharusnya bisa dinikmati banyak wisatawan sehingga tingkat kunjungan wisatawan di objek wisata Air Terjun Panglebur Gongso meningkat begitu juga apabila objek wisata ini bisa dikelola dengan baik maka dari masyarakat setempat pun akan terbantu dalam bidang ekonomi.

Berdasarkan hasil penelitian dengan observasi dan wawancara yang dilakukan oleh peneliti dapat diketahui bahwa upaya atau peran pemerintah, keterlibatan masyarakat, serta penerapan pariwisata berkelanjutan yang ada di Air Terjun Panglebur Gongso masih kurang dan belum diterapkan secara optimal.

B. Saran

Berdasarkan permasalahan yang telah peneliti temukan, peneliti dapat menyarankan beberapa hal yakni sebagai berikut :

1. Meningkatkan aksesibilitas yang sudah baik dengan lagi dengan menambahkan papan petunjuk jalan untuk Objek Wisata Air Terjun Panglebur Gongso serta menambahkan armada seperti angkutan umum dari jalan raya menuju objek wisata.
2. Mengoptimalkan fasilitas yang ada serta menambah beberapa fasilitas pendukung seperti gazebo atau tempat duduk untuk bersantai, tempat penyewaan ban atau pelampung, dan juga toilet untuk wisatawan
3. Mengajak masyarakat dan wisatawan untuk ikut serta melakukan pelesatarian kawasan objek wisata.
4. Memperbaiki dan menata warung-warung dan tempat parkir yang sudah ada.
5. Membuat suatu atraksi wisata untuk menari wisatawan yang datang seperti, *outbond*, *flying fox* dan lain-lain
6. Menjalin kerja sama dengan pemerintah untuk mengadakan sosialisasi dan pelatihan terkait kegiatan pariwisata kepada masyarakat setempat.